



Name Tobias Bentele
Alter 18
Ausbildungsberuf Jugend- und Heimerzieher
Lehrjahr 1 von 3 Jahren

Das ist wichtig
Einfühlungsvermögen,
Verantwortungsbewusstsein,
Konfliktfähigkeit,
Kommunikationsfähigkeit,
Psychische Stabilität
und körperliche Belastbarkeit



Name Jenny Gleinig
Alter 20
Ausbildungsberuf Gesundheits- und Krankenpflegerin
Lehrjahr 1 von 3 Jahren

Das ist wichtig
Einfühlungsvermögen,
Verantwortungsbewusstsein,
Selbstbewusstsein,
Geduld



„Ich wollte schon immer in den sozialen Bereich!“

Schon in der 8. Klasse wusste Tobias, wo es für ihn beruflich hingehen sollte. Durch das SE-Praktikum (Soziales Engagement) im Kindergarten, das BORS-Praktikum (Berufsorientierung an der Realschule) in einem gemeindepsychiatrischen Zentrum und ein freiwilliges Praktikum in einem Altenheim wurde ihm klar, dass er mit Menschen arbeiten möchte – aber flexibel und in größeren Gruppen. Sport ist Tobias sehr wichtig und sollte in seinem zukünftigen Job eine Rolle spielen. Somit wählte er den Beruf des Jugend- und Heimerziehers. Gut, dass er während seines oft herausfordernden Sozialen Jahrs in der Jugendpsychiatrie lernte, sich abzugrenzen. Jetzt arbeitet er mit Kids, die für vier bis sechs Wochen hier in die Rehabilitationsklinik für Kinder und Jugendliche nach Wangen kommen, um Hilfe z. B. bei Adipositas, Schulversagen, AD(H)S oder chronischen Erkrankungen wie Asthma oder Neurodermitis zu finden.

Was macht Dir an deiner Arbeit am meisten Freude?

Der direkte Kontakt mit den Kindern und

Jenny lebt erst wieder seit dem letztem Jahr in Deutschland: Nach 14 1/2 Jahren Florida, wohin sie mit ihren Eltern ausgewandert war, ging es wieder zurück in ihr Heimatland. Für Jenny kam nie etwas anderes als Krankenpflege in Frage, schon ihre Mutter übt diesen Beruf aus. Aus Amerika hat sie bereits eine entsprechende Ausbildung mitgebracht – die hier aber leider nicht anerkannt wurde. Aus diesem Grund macht sie heute an ihrem Wunsch-Ausbildungsplatz bei den Waldburg-Zeil Kliniken erneut eine Ausbildung.

Was macht Dir an deiner Arbeit am meisten Freude?

Ich kann Menschen in schwierigen Lagen helfen und als wichtige Bezugsperson bin ich für die Patienten da.

Was macht Deinen Arbeitgeber besonders?

Die Waldburg-Zeil Fachkliniken Wangen bestehen aus sechs Einzelkliniken mit insgesamt 750 Mitarbeitern, trotzdem kennt man sich untereinander und dadurch ist es sehr familiär. Eine Ausbildung kann man hier erst seit

Jugendlichen: wenn es mir im persönlichen Gespräch gelingt, eine Beziehung aufzubauen und ich dadurch über den anderen etwas erfahre. Besonders gefällt mir natürlich das Abendprogramm – Kino, Schwimmen, Sport in der Halle oder Fußball spielen.

Was macht Deinen Arbeitgeber besonders?

Wir haben ein gutes Team und das Arbeitsklima ist gut. Ich kann auch schon eigenverantwortlich arbeiten und weiß, dass mir vertraut wird. Die Arbeit in der Gruppe macht mir großen Spaß und ich freue mich jeden Tag darauf. Ich kann direkt auf dem Gelände im Personalwohnheim wohnen und hier in Wangen im Allgäu ist es zudem sehr schön :)

Wie sollte ein zukünftiger Jugend- und Heimerzieher sein?

Er/sie sollte gerne und gut mit Kindern und Jugendlichen umgehen können, aber auch Respekt vor ihnen haben. Hilfsbereitschaft, Höflichkeit und ein gesundes Selbstbewusstsein sind auch sehr wichtig.

Dein Rat an Absolventen:

Macht Praktika und geht auch mal zur Probe arbeiten, wenn Euch etwas interessiert!

2010 machen, und weil wir nur so wenige Auszubildende sind, kümmern sich alle besonders gut um einen.

Auf welcher Station würdest Du später am liebsten arbeiten?

Mein Ziel ist der OP!

Wem würdest Du empfehlen, diesen Beruf in die engere Wahl zu ziehen?

Kontaktfreudigen Menschen, die mitfühlen können, für sich aber auch Grenzen ziehen können und nicht mitleiden. Es ist wichtig, Nähe zuzulassen und dennoch Distanz zu wahren und gut für sich selbst zu sorgen.

Dein Rat an Absolventen:

Allgemein würde ich empfehlen, auf die eigenen Interessen zu achten, auf das, was man gerne tut. Hilfreich ist, Bekannte zu fragen, die Berufe ausüben, die in Frage kommen.



WALDBURG-ZEIL
KLINIKEN